

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 17 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.447.

Correo de hoy.

MADRID 14 DE MAYO

La recepcion de palacio, que es el suceso mas culminante del dia, ha estado muy concurrida, siendo solo de notar que en la recepcion de hoy, S. M. ha recorrido los diferentes salones, donde ha recibido los respetos de las corporaciones y personas que han acudido á felicitarle.

Despues de la recepcion los ministros se han reunido en Consejo en la secretaria de Estado, tratando de algunos incidentes político electorales, y con bastante detenimiento de la cuestion azucarera de Cuba, que se suscitó por incidencia al tratarse de algunos asuntos de la gran Antilla.

Para reanudar si es posible el tratado de comercio con Francia, cuya cuestion fué tambien examinada, nombróse una comision compuesta del señor Albacete como presidente, y como vocales á los señores Santos (D. Emilio) y Diaz del Moral.

Esta comision no saldrá para París hasta primeros de Junio ó últimos de Mayo.

El estado de alguna parte de la prensa ministerial, es objeto de un artículo que hoy publica «El Imparcial», que vale la pena de ser leído por los ministros en general, y por los señores Sagasta y Gonzalez (D. Venancio) en particular; no porque lo diga «El Imparcial», y eso que para nosotros es muy atendible su opinion, sinó porque refleja las opiniones de muchos y buenos amigos del gobierno que ven con pena con cuanta fruicion se arrojan sobre los textos de los periódicos referidos la prensa enemiga de la situacion, y el partido que sacan de todo esto.

Para nosotros tiene esta cuestion de las supuestas dimisiones de los altos funcionarios, asi civiles como militares, todos los días anunciadas y siempre desmentidas, una fase que conviene mirar con cuidado, y es que los funcionarios del gobierno, en el mero hecho de serlo, necesitan de la mayor suma de prestigio y de consideracion para que sus personas y sus actos tengan toda la autoridad que de derecho les corresponde.

Todo lo demás es atizar el fuego de la anarquía, que á la postre nos devoraría á todos; á los acusadores, á los acusados y á los parientes, afines y vecinos de los unos y de los otros.

Suceso triste y dolorosísimo:

«Valladolid 13.—Presidente de la Audiencia.—Juez de Toro acaba de comunicarme el siguiente despacho:—Salgo para Pinilla de Toro, de donde me da parte juez municipal del hundimiento, estando celebrándose misa, de la bóveda de la iglesia de San Martin, donde han perecido muchas personas, y consulta á la Sala si se ha de practicar la autopsia de tantos cadáveres.»

Han salido de Toro, segun otros despachos, unos cuantos guardias para tomar aquellas medidas que se consideren mas oportunas.

Las declaraciones hechas ayer en las Cámaras francesas sobre los sucesos de Túnez—de que nos ocupamos en la seccion extranjera—han sido el prólogo de la entrada del general Breard en Túnez y de su conferencia con el bey, por resultado de la cual, se ha firmado la paz, desenlace que ya habíamos previsto hace días.

Hasta ahora solo se sabe que Francia no quiere conquistas territoriales; que solo desea garantir sus fronteras de Argelia; pero provisionalmente se queda con ejército de ocupacion en Bicerta y en Boja.

Para mas pormenores, véase la seccion de telegramas.

* * *

En cuanto á los despachos oficiales, conocemos uno recibido á las seis de la tarde de Túnez, en que se dice que la paz se firmó ayer tarde á las seis y media, siendo estas las condiciones conocidas hasta ahora: se garantiza el territorio tunecino y la persona y dinastía del bey, continuando la ocupacion hasta el restablecimiento del orden en la regencia.

Hemos oido hablar de un telégrama hoy recibido de Cuba sobre la salud quebrantada del general Blanco, á causa de la fatiga de los negocios. Caso de haber algo, no creemos de lo que se diga que haya mas que esto.

Cabos sueltos:

Segun telégrama de nuestro embajador en Roma, el cardenal Benavides ha sido preconizado arzobispo de Zaragoza, en el Consistorio celebrado esta mañana en la capital del orbe católico.

Se habla del relevo del rector de la Universidad de Zaragoza, Sr. Nadal, y de su reemplazo por el Sr. Villar.

El decreto dictando reglas para la publicacion de los trabajos de la Escuela de Agricultura, se firmará mañana.

El nombramiento del Sr. Madrazo para el Museo parece, en efecto, cierto.

Tambien se habla del ascenso á brigadier del señor Vivar.

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy un telégrama de Túnez bastante confuso, en el cual parece decirse que ha volado un buque de guerra francés.

La Bolsa un poco mas alta que ayer.

Tambien esta tarde ha habido tiro de pichon.

Gran animacion. Ha ganado Jerez por seis pichones. La primera «poule» la ha ganado el Sr. Davies; y la segunda se la han repartido entre el marqués de la Mina y el Sr. Forster.

SS. MM. y AA. han honrado la fiesta.

Mañana inauguracion en el paraninfo, á las dos, del Congreso de agricultores y ganaderos, bajo la presidencia del señor ministro de Fomento.

(«El Correo.»)

MADRID 13 DE MAYO

Sr. Director de «Las Provincias.»

Lo que estaba previsto y habia sido ya anunciado en algunas de mis anteriores cartas, lo refieren algunos periódicos como noticia fidedigna.

Habiendo acordado ya el ministerio el mayor número de los candidatos á diputados á Cortes que han de disfrutar de la influencia oficial los aspirantes á dicho cargo que han sido desairados, y que se creen con fuerzas bastantes para luchar, ya que no para triunfar, acuden á los comités fusionistas de los distritos para presentarse como independientes, es decir, como ministeriales contra la voluntad del ministerio.

El gobierno, para la designacion de candidatos, ha prescindido completamente de los comités, lo cual no impedirá, sino al contrario, fomentará la indisciplina de la fusion.

Todo el mundo espera que de las próximas elecciones generales han de resultar sorpresas. Aunque el gobierno, convencido de que la influencia oficial hasta para tener una gran mayoría, sin necesidad de coacciones de ninguna clase, no quiera que estas se cometan, los hechos escandalosos ocurridos en muchos distritos para ganar las elecciones de los ayuntamientos, atestiguan que los comités, los caciques y los candidatos ministeriales, no omitirán nada, por arbitrario que sea, para triunfar.

Hay algunos distritos, muy pocos, en que el ministerio no quiere presentar candidatos de oposicion á los gefes del partido liberal-conservador, pero en

estos distritos se coaligan á to la prisa los fusionistas con los republicanos y los moderados históricos para luchar contra el candidato conservador.

La alianza, ó al menos la cordial inteligencia entre constitucionales y posibilistas, es un hecho en casi todas las provincias, y el señor Castelar se promete que vendrán á las Cortes diez y ocho diputados de sus ideas, gracias á la benevolencia con que los ministeriales tratan á sus correligionarios.

El Sr. Castelar renuncia á ser elegido por acumulacion, con objeto de que sus parciales, donde no haya candidato posibilista, den los votos á los ministeriales, aunque luche en el distrito un candidato de cualquiera de las otras fracciones democráticas.

En Valencia, donde en las pasadas elecciones triunfó el Sr. Martos, por cederle sus influencias el Sr. Castelar, presentará éste á uno de sus amigos, que triunfará del Sr. Martos. El gobierno desea que este señor venga al futuro congreso facilitándole la eleccion por algun distrito, pero á pesar de la algarazara que de continuo promueven los progresistas-democráticos, con sus convites, reuniones y periódicos, es lo cierto, que no encuentra fácil colocacion la candidatura del gefe que tienen en la Península.

Probable es que á última hora lo presenten en Madrid, pero que no es seguro el triunfo, á pesar del alarde de fuerzas que ha hecho este partido en las elecciones municipales.

En resumen, el gobierno se propone tomar una iniciativa enérgica en la campaña electoral, y los comités hacer lo que estimen mas conveniente sin permiso de los ministros.—P.

La comision que gestiona el indulto de los presos políticos tiene ya en su poder la nota de estos, de la cual resulta que son en total 115, distribuidos en los siguientes presidios:

En el de Zaragoza, 16; Valladolid, 5; San Miguel de Valencia, 5; San Agustin de Valencia, 1; Almería, 1; Búrgos, 8; Moncloa, 8; Peñon, 2; Ceuta, 53; Baleares, 1; Cartagena, 8; Granada, 4; Santoña, 1; Melilla, 1; y Taragona, 1.

Los Sres. Alvochea y Carrero se encuentran respectivamente en los del Peñon y Melilla.

El modesto y distinguido poeta D. José Jackson Veyan ha obtenido por unanimidad el primer premio único concedido en el certámen de El Fomento de las Artes de Madrid, consagrado á la memoria de don Pedro Calderon de la Barca.

Al banquete de esta noche en palacio, asistirá la real familia, el cardenal patriarca, los gentiles hombres del servicio y las damas.

Anúnciase para cuando se cierran las Cortes, un manifiesto del partido liberal conservador denunciando al país la conducta del gabinete que ha faltado á los artículos 85 y 88 de la Constitucion.

Se han verificado los funerales del general Zapatero en la basilica de Atocha con gran pompa, habiendo asistido el ministro de la Guerra, el de Marina, los directores de las armas, gran número de oficiales generales y numerosa concurrencia.

El lunes próximo regresará á Valencia el gobernador civil señor Ruiz Capdepon.

Se ha verificado en palacio la recepcion con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey D. Francisco de Asis, asistiendo gran concurrencia.

Escasez de noticias del interior.

El bey de Túnez ha aceptado las condiciones impuestas por Francia. En breve se firmará la paz.

El gobierno ha recibido telegramas de Cuba y Filipinas. Ignórase su contenido.

La comision que gestiona el indulto de los presos

políticos entregará al presidente del Consejo de ministros una lista que comprende 145 de aquellos.

Se ha agravado la enfermedad que aqueja á don Alejandro Castro.

Se ha notado la falta de asistencia del duque de la Torre, el general Lopez Dominguez, los señores Balaguer, Navarro Rodrigo, Pelayo Cuesta y otros constitucionales avanzados en la recepcion de Palacio.

No son ciertos los rumores que se han esparcido sobre el cambio del gobernador de Valencia. El señor Ruiz Capdepon continúa mereciendo la confianza del gobierno.

Tampoco es cierto el cambio del gobernador de Barcelona, que se suponía vendría á Valencia.

En la subasta para el arriendo de la Albufera se ha adjudicado al señor Cubells.

El Consejo de ministros ha nombrado una comisión encargada de concertar un nuevo y definitivo tratado de comercio entre Francia y España.

Se asegura que el gobierno prepara una combinación de secretarios de los gobiernos civiles.

Desmientese oficialmente la noticia de haberse presentado en Santiago de Cuba una partida insurrecta.

Cuanto se ha dicho de la avenida del lord corregidor de Londres, hasta ahora no tiene fundamento. Todavía no se sabe si este alto magistrado honrará con su presencia las fiestas del Centenario.

En la Corredería de San Pablo, núm. 8, ocurrió anoche un horrible suceso. La criada que servía en dicha casa se prendió fuego á los vestidos con un quinqué, y al sentir que las llamas abrasaban su cuerpo, salió á la calle pidiendo desesperadamente socorro. Al principio nadie acudió á prestársele; antes, por el contrario, fué rechazada de algun establecimiento donde intentaba entrar para que la auxiliasen; sin duda se temía que prendiese fuego á la tienda. Algunos vecinos y guardias de orden público intentaron socorrer á la infeliz; pero el fuego se comunicó de unos á otros, haciéndose imposible el mútuo auxilio. Por fin se consiguió apagar el fuego á todos, resultando, á mas de la criada, siete personas también con quemaduras graves y otras seis leves.

La muchacha ofrecía anoche pocas esperanzas de vida.

BOET EN CADIZ.

Ya dimos conocimiento á nuestros lectores del embarque en Cádiz para Cuba del ex-cabeçilla carlista Boet, y hoy podemos añadir algunos detalles á la noticia.

Al llegar á Cádiz el 9 por la tarde telegrafió al ministro de la Guerra, participándole que necesitaba cuando ménos un día de reposo antes de embarcarse, pues su salud se hallaba muy quebrantada. A la una de la madrugada del día 10 recibió la siguiente contestación, también por telégrafo:

«Ministro de la Guerra á D. Carlos Gonzalez Boet.—Siento no poder ordenar demore su embarque, que sólo puede detenerse á juicio de ese gobernador militar, si por el resultado del reconocimiento facultativo se justificase la imposibilidad de verificarlo.—Campos.»

El gobernador del Castillo de Santa Catalina entregó este telégrama al Sr. Boet, y le anunció que sería reconocido por médicos que ya estaban avisados.

Estos declararon que podía embarcarse, como así lo hizo en la mañana del 10, no sin dirigir antes al general Martínez Campos el siguiente telégrama:

«Los médicos no podían declarar la imposibilidad de mi embarque. Se embarca hasta un cadáver. Se trata de si estoy enfermo, y á un enfermo se le permite su curacion y reposo. Sin embargo, usted debe saber si hay motivos de tan grave interés que impongan mi embarque tan precipitadamente cuando estoy enfermo, y ni siquiera se me deja tiempo para prevenir á mi esposa que queda abandonada con mis hijos en tierra extranjera.

Agradezco en lo que vale su sentimiento y deseo

que la fortuna ciega continúe deslumbrándole á usted con sus favores.—Boet.»

BODAS IMPERIALES

La boda de la princesa Estefanía, hija del rey de los belgas, con el archiduque Rodolfo, heredero de la corona de Austria, es un gran motivo de gozosas fiestas en Viena. La princesa tiene diez y siete años, y el archiduque veintitres. Este enlace estrecha mas todavía los vínculos que unen desde hace mucho tiempo á las casas reales de Austria y Bélgica; siendo la reina de los belgas archiduquesa de Austria y hermana del rey la infortunada emperatriz Carlota, viuda del emperador Maximiliano.

Anuncia un telégrama, que el domingo último se celebró en el Práter una fiesta popular, á que concurrieron mas de 300 000 personas.

El emperador había mandado que no hubiese policía, pero el orden fué perfecto. Los emperadores, con los reyes, archiduques, príncipes y sus séquitos, en 50 coches, sin escolta alguna, atravesaron por entre la apiñada muchedumbre, siendo acogidos con respeto y cariño.

El rey y la reina de los belgas habían recibido felicitaciones de la municipalidad de Viena, de los presidentes de los Parlamentos austriaco y húngaro y de todos los embajadores, contestando á ellas de la manera mas afable.

La capital estaba vistosamente engalanada, y por todas partes se veían banderas gigantescas adornadas con escudos de armas. Todos los balcones y ventanas estaban adornados con colgaduras.

LA PESTE DE MESOPOTAMIA.

Las noticias de Mesopotamia nos dicen que se han presentado casos de peste en el exterior de los cordones sanitarios de Chafich, situados á una hora al Oeste de Diwanié, y en Diwanié mismo; Chafich es una población compuesta de veinticinco familias, y está habitada por los persas. La peste ha sido llevada á dicho punto por un barbero que venia de El-Zayad con su hija enferma. Esta sucumbió al día siguiente, y su padre dos dias despues.

En Diwanié ha habido dos casos: el de una mujer que murió de la peste, y cuyo cadáver fué abandonado en una tienda desierta, y el de una joven que sucumbió en cuarenta y ocho horas. La familia de esta última, compuesta de seis personas, ha sido expulsada de la población, y la tienda ha sido incendiada.

Para que se sepa en Occidente á que atenerse en esta importantísima cuestion, indicaremos con precision las localidades en que la peste hace estragos.

En primera línea está Nedjef, que ha sido evacuado últimamente por los restos de la población. Al Sur de Nedjef, á una distancia de dos horas, se encuentra Ramoul, donde existe la peste. También existe en Senim, Biderié, Mounhouth, Djenbad, Dersim, Zekri y Medeek, situado á la estremidad del lado de Nedjef.

A una hora y media de distancia de Ramoul está Djaará y á su lado Michad-el-Zayal y Chenafié. Al Oeste de Mulel, entre Djaara y Dersin, se encuentra Sebiebad, cuyo territorio, comprendido entre el canal y las orillas del lago, está sembrado de aldeas, en las cuales existe la peste.

Todos estos verdaderos focos de infeccion están situados en el interior de los cordones sanitarios.

Pero ¿no sería conveniente por ventura que los gobiernos de Europa recomendasen á Turquía mayor vigilancia para que no se repita lo sucedido en Diwanié?

Un periódico de Australia trae una carta con detalles sobre los infelices emigrantes de Port-Breton. La carta mencionada dice:

«La expedición del marqués de Rays para fundar una colonia en la Nueva Irlanda ha llegado á un miserable estado de debilidad, habiendo ya fallecido varios de los expedicionarios por no haber sido posible restaurar sus fuerzas.

»Noticias llegadas de Numea dicen que el 12 llegó á aquella capital el vapor «India», llevando á bordo la segunda desastrosa expedición de inmigrantes á la Nueva Irlanda; pero á consecuencia de

no haber llegado el «Genil», que había sido enviado á Sydney por provisiones, los colonizadores de la pequeña colonia se vieron obligados á abandonarla y á embarcarse á bordo del «India» en un miserable estado de hambre y desnudez. El «India» se halla en Numea atravesando una terrible crisis, puesto que no tiene ni provisiones, ni agua, para los 300 hombres, mujeres y niños que hay á bordo.

»Muchos son los que se hallan en verdadero peligro de muerte; siete murieron ya durante tan terrible viaje, otros cuatro han muerto en Numea, y segun las últimas noticias, la situación de aquellos inmigrantes es cada dia mas espantosa, negándose desembarcar por miedo de ser víctimas de peores sufrimientos. El patron del buque carece de dinero para la compra de provisiones, y los comerciantes no quieren tampoco suministrar alimentos porque temen no cobrar; de manera que hoy los inmigrantes dependen enteramente de la caridad del gobierno de la Nueva Caledonia, hallándose las autoridades indecisas, sin saber que partido adoptar, pues los inmigrantes desean á toda costa regresar á Barcelona.»

Damos publicidad á estas tristes noticias para que sirvan de aviso á los futuros emigrantes.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 14.

Se ha inaugurado el Congreso de agricultores y ganaderos.

El meeting abolicionista se celebrará el día 24.

París 13.—El gobierno ha recibido un importante despacho del general Breard dándole cuenta de su conferencia con el Bey de Túnez, á la cual asistió el Sr. Roustán, embajador de Francia.

El despacho dice que, á pesar de la resistencia del Bey en aceptar las condiciones de Francia por considerarias excesivas, firmó el tratado, con la esperanza, dijo el Bey, de que Francia modificaría sus pretensiones y de que la paz se firmaría inmediatamente, abandonando las tropas francesas el territorio tunecino.»

En vista de este telégrama, el gobierno declarará en las Cámaras que la expedición francesa en Túnez ha terminado por completo y acordará el inmediato regreso de las tropas expedicionarias, excepto una parte de ellas que permanecerán en Bja y Bizerta, hasta que se firme el tratado definitivo de paz entre Francia y Túnez.

Viena 13.—Las noticias de Francia, con referencia á Túnez, son sumamente tranquilizadoras.

El Bey ha firmado un tratado, en virtud del cual cesan las hostilidades entre ambas potencias, se firma la paz y el ejército francés evacúa el territorio tunecino.

París 13.—Los ministros se han reunido en Consejo, ocupándose de las comunicaciones del general Breard, con referencia á sus negociaciones con el Bey.

Madrid 14.

El gobierno ha acordado las modificaciones que han de introducirse en las aduanas para la importación de los azúcares de nuestras Antillas.

El Consejo superior de Agricultura ha dirigido una esposición al gobierno pidiendo que se activen las negociaciones para celebrar tratados de comercio con todas las naciones y particularmente Francia, Inglaterra y las repúblicas americanas.

El rey ha firmado el decreto aprobando el plan de carreteras provinciales de Valencia.

También ha firmado el nombramiento del Sr. Villar para el rectorado de la Universidad de Zaragoza, y el ascenso del Sr. Vivar á brigadier.

Confírmase la dimision del ministerio italiano.

El Sr. Ruiz Capdepon regresará el martes á Valencia. El gobierno le concede amplias facultades electorales.

El Sr. Castelar celebró ayer una conferencia con el Sr. Ruiz Capdepon.

Asegúrase que el doctor Garrido se presentará candidato en las próximas elecciones de diputados á Cortes por acumulación en toda España, con el carácter de independiente.

El Bey de Túnez á puesto dificultades para firmar la paz con Francia. Pretende valerse de la circunstancia de ser tributario de Turquía, por cuyo

motivo no puede entablar ninguna negociacion sin el consentimiento del gobierno otomano.

San Petersburgo 11.—Ha sido preso un hombre que habia tomado parte en la construccion de la mina descubierta en una de las calles principales de esta corte.

Han estallado graves desórdenes en Baku, el mejor puerto del mar Caspio.

Un musulman ruso ha sido muerto y otros tres han sido heridos.

El czar ha revistado hoy sus tropas en medio de las mayores aclamaciones de entusiasmo.

El orden no se ha turbado ni un solo momento.

Londres 12.—El «Daily News» publica hoy una carta de Roma anunciando que la policia ha descubierto un complot para asesinar al rey de Italia. Un italiano sospechoso llegó á Roma con uno de sus compañeros, que la policia reconoció como un afiliado á La Internacional.

París 12.—Se asegura que el gobierno francés ha dado al general Beard la orden de que se presente hoy en el palacio del Burdo, donde vive el bey de Túnez.

El general tiene la mision de informar al bey de las exigencias del gobierno francés.

Constantinopla 12.—Se considera como muy probable que el gobierno turco mande dos pequeños buques á La Goleta y algunas tropas á Trípoli.

La Goleta 12.—Llegó anoche á este puerto la fragata española Zaragoza.

Tolon 12.—La escuadra de evoluciones ha regresado á este puerto.

París 12.—Los ministros se han reunido en Consejo con el presidente de la república, para ponerse de acuerdo sobre las declaraciones que el ministro de Negocios extranjeros hará esta tarde en ambas Cámaras á propósito de la cuestion de Túnez.

A pesar de estar completamente terminados los presupuestos, sin discusion en la Cámara no comenzará hasta la primera quincena del mes próximo.

París 13.—El presidente del Consejo de ministros, M. Ferry, leyó esta tarde en el Senado la siguiente declaracion:

«Señores senadores: Tengo la gran satisfaccion de anunciar á la Cámara que el tratado determinando y regularizando las relaciones de Francia con la regencia de Túnez se ha firmado ayer.

«No se halla todavía en poder del gobierno el texto exacto del mismo, que someterá á las Cámaras para su rectificacion tan pronto como lo reciba oficialmente. Puedo, sin embargo, adelantar algunas noticias y pormenores acerca de su contenido.

«Bajo el punto de vista militar, asegura á la Francia el derecho de ocupar eventualmente todas las posiciones estratégicas que á juicio de las autoridades sean necesarias para garantir el orden y la seguridad de las fronteras de Argelia y de los puntos del litoral del territorio tunecino.

«Bajo el aspecto político, la república francesa garantiza al bey no solo su seguridad personal sino la de su dinastía y del Estado que rige, bajo el punto de vista de sus relaciones con los demás Estados europeos, con los que no celebrará convenio alguno sin haberlo concertado antes con la Francia, y respondiendo ésta de la ejecucion y cumplimiento de los tratados que existen actualmente entre Túnez y las demás potencias, ante las que protegerá Francia los intereses de la regencia.

«La introduccion de armas y municiones por el litoral del Sur de Túnez será prohibida por el bey por el constante peligro que esta introduccion ofrece á la Argelia, debiendo determinarse por un convenio posterior la contribucion de guerra que han de satisfacer á Francia las tribus vencidas.»

Estas manifestaciones de Mr. Ferry han sido acogidas con grandes aplausos por toda la Cámara.

París 14.—La causa relativa al asesinato de Abdul-Aziz se está instruyendo por orden de una comision compuesta de ministros y de ulemas de alta jerarquía.

Se espera que se aclarará el misterio de la muerte del Sultan que muchos creen ha sido causada por asesinos que le abrieron las venas para que se desangrara.

Se dice que los antiguos ministros del Sultan Mourad están comprometidos en este grave asunto.

París 14.—La comision de presupuestos se ha reunido para ultimar algunos extremos en el presupuesto de gastos.

El lunes se presentarán en las Cámaras los proyectos de instruccion primaria.

San Petersburgo 14.—El general Ignatieff encargado por el Czar de la formacion de un ministerio

tropieza con grandes dificultades para realizarlo.

Varias de las personas á quienes ha ofrecido entrar en el Gabinete se han negado á aceptar, fundando su negativa en haber recibido anónimos amenazándoles si llegaban á ser ministros.

El general Ignatieff ha conferenciado con el Czar quien le ha reiterado el encargo, rogándole que lo active todo lo posible.

Gacetilla.

La inauguracion de la estatua del almirante Farragut labrada por la escultora Vinnie Ream de Hoxie, tuvo efecto en Washington el 25 de abril.

Comentarios del «New York Herald»:

«Mucho podría decirse tocante á la celebridad de Farragut: fué éste un hombre grande. Tiene ya asegurado un lugar en la historia, como el mas famoso marino que haya pisado el alcázar de un buque de guerra Norte Americano. A su caballerosidad, patriotismo y valor, debemos añadir una modestia, finura de carácter y gracia peculiares al hombre bondadoso y dulce cual él era. Farragut no fué tan grande como Porter, ó Bainbridge ó Preble. Posia cualidades parecidas á las de Thomas. Su fama podrá no alcanzar, por ejemplo, la de Porter, mas lo rodeará una aureola que ningun marino americano podrá eclipsar aureola formada al recuerdo de aquel ilustre héroe, con el afecto, reverencia y aprecio de los norte americanos por toda una eternidad.»

Hé aquí los capos que por consumos, cereales é impuesto de sal corresponde satisfacer á los pueblos de esta isla en el próximo año económico de 1881-82.

	Cupo de Consumos	Cupo de sal	Total
Alayor.. Plas.	15 223'49	3.737'25	18.960'74
Ciudadela.	39.757'20	5.884'50	45 641'70
Ferrerías . .	2 317'82	810'75	3 128'57
Mahon. . .	107.339'00	11.353'50	118.692'50
Mercadal . . .	6.399'49	2.025'75	8.425'15
Villa-Cárlos .	6.228'00	1.335'75	7.563'75
	177.264'91	25.147'50	202.412'41

El segundo batallon de infanteria de marina que se halla en la Isla de Cuba el domingo último debia embarcarse con direccion á la Península y el primer batallon del mismo cuerpo lo debe efectuar el dia 5 del próximo mes de Junio.

El niño de que hablamos ayer parece va mejor pues si bien pudo haber quedado muerto en el acto, bajo la infinidad de tablones que le cayeron encima, el haber quedado él en un hueco en medio de ellos le salvó la vida. Hoy hemos hablado con el facultativo que le asiste don Jaime Ferrer y nos ha manifestado que tiene todo su conocimiento, ninguna fractura en los huesos de su cuerpo y que se encuentra en un estado bastante satisfactorio.

Anoche, custodiada por la guardia civil, fué puesta á disposicion del señor Juez de primera instancia de este partido, la muger de que dimos cuenta en el anterior numero.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Menorca, tribuido su retraso al recio viento y gruesa mar que durante la travesia se ha desencadenado.

Hé aquí los nombres de los pasajeros de que ha sido portador:

Don Agustin Carrió.—María Fábregas é hija — Francisco Lull.—Francisco Corcelles.—Jacinto Estrañy.—José Sintés.—José Fincias.—Antonio Pons.—Jaime Sintés.—Apolonia Gayá.—Francisca Gelabert.—Un oficial, tres individuos de tropa y una esposa.—Total 17.

El diputado provincial por Ciudadela don Agustin M.^a Carrió y miembro de la Comision permanente, ha llegado hoy en el vapor Menorca.

A favor de don Juan Benejam y por la cantidad de 3.315 pesetas ha sido adjudicado el arriendo de los puestos públicos de mercados para la venta de verduras, pescado y carne de cerdo durante el año 1881 á 1882.

El Boletín Oficial de la provincia publica una circular del señor Gobernador reclamando de

los franceses residentes en estas islas nota de sus nombres, edad y domicilio.

Dice nuestro Colega La Opinion: Dentro de breves dias se procederá en Ciudadela á la venta en subasta pública de las murallas que todavia quedan en pié en dicha poblacion y de los solares de las partes que fueron mandadas derribar en épocas anteriores por aquel Ayuntamiento.

Es indudable que la segunda capital de Menorca ganará mucho con la desaparicion de aquel inútil anillo de piedra que por espacio de tantos años se ha opuesto á su ensanche y engrandecimiento.

Acaba de tener lugar en el pueblo de S. Juan de Palma una horrible desgracia.

Un colono de aquel término compró uno de estos dias un garañon, el cual fué á abrevar al dia siguiente un muchacho de catorce años hijo de dicho colono. Ignórase si se lió el roncal por la cintura, ó cómo fué; pero es lo cierto que sus padres mismos al poco rato de haber salido aquél lo hallaron cadáver encima de la era con el cuerpo horrorosamente mutilado, viéndose, en él señales evidentes de haberse cebado el animal en la infeliz víctima, por cuanto se observaron mordiscos y contusiones hechas por los piés de aquella fiera.

La desesperacion de los desdichados padres no conoció límites.

Es en efecto esta una desgracia que llena de horror.

Sobre las operaciones de ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, publica la Gaceta una circular ordenando:

«1.º En los quince primeros dias del próximo mes de junio, las comisiones provinciales practicarán, con las formalidades prescriptas en la citada ley, la revision de las excepciones que en el reemplazo del año actual hayan sido otorgadas por los ayuntamientos con arreglo al artículo 94, y la de los fallos dictados en virtud del artículo 114 que hubieren sido reclamados en la forma prevenida por el 115 de la misma ley.

«2.º Los gobernadores de las provincias, oyendo á las comisiones provinciales, fijarán sin demora y publicarán en el Boletín Oficial el día ó dias en que cada pueblo ha de presentar los mozos á quienes se refiere la disposicion anterior, y los que debian ser entregados en lugar de los que, procediendo de reemplazos anteriores, obtengan en el presente año su exencion del servicio militar activo.

Ayuntamiento de Mahon.

Primera subasta de los puestos de venta de carnes.

El dia 18 del actual, á las diez de su mañana y en la casita despacho del Sr. Teniente de Alcalde encargado de la Policia del mercado, sita en la plaza de la Pescadería de esta ciudad, tendrá lugar por pregones y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la primera subasta para el arriendo durante el año económico de 1881-82 de los trece puestos de venta de carnes de todas clases, á escepcion de la de cerdo, sitos en la espresada plaza. Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público. Mahon 11 Mayo 1881.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

Alcaldia de Mahon.

SEGUNDA SUBASTA DE LOS PUESTOS DE VENTA DE VERDURAS, PESCADO Y CARNES DE CERDO.

El dia 27 del actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados el segundo y último remate de los puestos públicos de venta de verduras, pescado y carnes de cerdo para el año económico de 1881-82, en el cual se admitirán tan solo las propociones que cubran en un diez por ciento por lo menos la cantidad de 3315 pesetas que se ha ofrecido en la 1.ª subasta celebrada en el dia de hoy, advirtiendo que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría del ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Mahon 17 Mayo 1881.—José Vidal.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pascual Bailon confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Carmen en su propia iglesia.

Continúa la tierna y piadosa devoción de las Flores de Mayo dedicada á nuestra Madre María Sma. por la mañana á las 8 en la Parroquia de Sta. Maria, y en la Ayuda parroquia de la Concepcion y á las 6 y 1/2 en Santa Margarita. Y por la noche en las parroquias de Ntra. Sra. del Carmen y en San Francisco de Asis con sermon, en las Concepcionistas y en la Concepcion. Por la tarde en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia.

Santo de mañana.

S. Felix capuchino y S. Venancio martir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el dia 16.

De Villanueva javeque «Dolores» pat. Bartolomé Alemañy con 9 trips. y vino.

De Ibiza laud «Angela» pat. José A. Martorell con 6 trips. 10 ps. y sal.

El 17.

De Palma vapor correo «Menorca» c D. Miguel Tuduri con 19 trip. 17 ps. efs. y la corresp.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
12	763'3	13'8	10'8	70	4	4	N. fresco	7'
13		15'3	10'8		5	5	ONO flojo	2'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 44 ms.—Pónese 7 h. 9 ms.

LUNA.—Sale 11 h. 9 m. de la T.—Pónese 7 h. 56 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—5'5 t.

La guarnicion de Argel será reforzada.

Continúa el bloqueo de Andorra.

El general Balmaseda reemplazará al general Blanco.

Interior, 23'25.

Exterior, 24'90.

Bonos, 101'00.

Madrid 17.—12'30 t.

Los premios mayores de la lotería nacional celebrada hoy han correspondido á los números 10.524, 16.503, 3795 y 2329, despachados respectivamente en Lérida, Madrid, Eeija y Madrid.

AVISO IMPORTANTÍSIMO.

COLEGIO DE LOS VEINTE Y CUATRO,
CALLE DEL RECTOR, NÚM. 8.

Bajo la direccion de D. Francisco Fiol.

Tenemos el gusto de participar al público amante de la Instrucción y Economía, que el próximo 1.º de Junio, inauguraremos un nuevo colegio, titulado «De los veinte y cuatro,» en la forma siguiente:

1.º Para cuidar de la enseñanza de los colegiales habrá el Sr. Director, un Profesor y un Ayudante.

2.º El número de los alumnos inscritos en el libro de matrícula, no podrá exceder de veinte y cuatro.

3.º La enseñanza en este colegio abrazará: Instrucción Primaria, Latinitad, Matemáticas, Psicología, Geografía, Historias, Física, Música vocal y Piano.

4.º Las horas de clase serán tres por la mañana y otras tantas por la tarde; variando las mismas conforme varien las estaciones.

5.º La retribucion mensual será de cinco pesetas; advirtiendo que los alumnos tendrán opcion á todas las clases.

6.º Será igual la retribucion, tanto para los que asistan á varias, como á todas las clases.

Advertencia.—Para la enseñanza y ornato del Colegio contamos con todos los utensilios y aparatos convenientes y necesarios; entre ellos tenemos dos excelentes pianinos, para el canto y estudios del piano.

Para mas por menores dirigirse al Sr. Director, Calle del Rector núm. 8, de 9 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde.

PANORAMA

DEL PUERTO Y CIUDAD DE

MAHON

POR

DON JUAN FONT.

Recibidas las oleografías producidas en un acreditado establecimiento de Barcelona, se hallan de venta á 10 pesetas una en los puntos siguientes:

- Tienda de D. Domingo Massa.—Adnóver.
- id. de D. Manuel Buils.—Nueva.
- id. de D. Antonio Tuduri.—Arravaleta.
- id. D. Francisco Timoner.—Castillo.
- id. D. Gerónimo Taltavull.—Castillo.

En este último establecimiento se encargan además de montar las vistas á cuyo objeto se hallarán marcos de varias clases y precios por el estilo de los que están espuestos en las espresadas tiendas.

Dichas vistas pueden lavarse con agua sin que desmerezcan en nada.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Extenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

MR. BAGUE, OPTICO.

Acaba de llegar á esta Ciudad con un grande surtido de Optica, de las principales fábricas de Europa, como gemelos para teatro y marina, anteojos de larga vista, barómetros, termómetros, niveles de agua, pesa licores, lejias, plumas metálicas, grande surtido de anteojos de cristal de roca, de vista cansada y miope, cristal flin-glas y de humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, relojes de oro y plata para bolsillo, marcos ovalados para retratos, listones negros y dorados para marcos, lunas para espejos de primera calidad Grande surtido de estampas de todas clases, dibujadas por los mejores artistas que se han conocido, mapas geográficos. Todo se venderá á precios sumamente baratos.

PESCADERIA NUMERO 25.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1^o *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2^o *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las *Cápsulas* de *Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



PILDORAS DE LOURDES

PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

PANORAMAS DEL PUERTO Y CIUDAD DE MAHON
POR DON JUAN FONT.

Se encontrarán en la tienda de la calle del Castillo número 54, montados en liston dorado, negro y dorado, de color de nogal. desde 60 á 95 reales vellon uno segun anchura de dicho liston.

Tambien se venden sin el marco á 40 reales vellon uno.

FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

2 1/2 rs. vn. ejemplar

en la

Imp. de Parpal.

OJO ALERTA

Calle Arravaleta número 24.

DON JOSÉ SICRE

participa al entendido y elegante publico Mahonés que habiendo ya llegado de Barcelona de hacer las compras de generos para la presente estacion de lo mas rico y alta novedad que se fabrica en España y en el extranjero se ha propuesto ofrecer á unos precios tan fabulosamente baratos que á fin de escitarles á que visiten el establecimiento antes de comprar en otro parte ponerles algunos generos con sus precios para que no duden de lo reducido que los vendo.

Lanilla para trajes de hombre magnifico surtido á 25 centimos de escudo; palmo y Un traje por 8 1/2 pesetas. Estambres bonitos dibujos de 5 rs. palmo 6 hasta 3 pesetas. Lanas para vestido Sra. grandioso surtido todas extranjera de 6, 7, 8 y 9 céntimos. En indianas bretonas y Percales la mar de piezas y dibujos ricos de 4 á 7 céntimos. Listas para vestidos y para camisas de 4, 5, 6 y 7 céntimos palmo. Patenes algodón desde 7 á 10 céns. palmos. Antucas ó sean parasoles de Seda para Sra. desde 3 1/2 pesetas á 10 pesetas una. Abanicos desde 6 céntimos hasta 6 pesetas uno. Pañuelos seda de 2 pesetas á 5. Merinos negros anchos y finos de 20 céntimos á peseta palmo y una infinidad de diferentes generos baratísimos.

Arravaleta 24.

Arravaleta 24.

En venta.

Lo está la casa de la calle de los Frailes núm. 34.

Informarán calle de las Moreras núm. 40.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.